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Cruce peatonal a nivel: 
¿Villa Ballester discriminado?

Esta semana, el intendente Fernando 
Moreira recibió a un grupo de vecinos de Vi-
lla Ballester por el arbitrario cierre del paso 
peatonal a nivel, que une las calles José 
Hernández-Pueyrredon. Reconoció que es 
una preocupación para el Municipio y contó 
que están en “una instancia de diálogo, es-
perando que se resuelva”.

Acompañado por el secretario de Obras y 
Servicios Públicos, Andrés Alonso, y el sub-
secretario de Control Legal y Técnico, Ra-
món Vidal, el Intendente recordó el proyecto 
del paso peatonal bajo nivel ya aprobado por 
todas las autoridades técnicas ferroviarias y 
con financiamiento también aprobado que, 
“con el cambio de autoridades (en diciembre 
pasado) quedó congelado”.

Además, antes de escuchar a los veci-
nos, dijo que “ese paso a nivel (ahora cerra-
do) está de toda la vida” y que “es mucho más seguro que 
el que está a dos cuadras (a la altura de la calle O’Donnell) 
y que continúa abierto”.

“La verdad que nos parece muy arbitraria la decisión; 
no nos queda del todo claro por qué lo cerraron, no niego 
que pueda haber un argumento técnico o reglamentación 
ferroviaria”, agregó Moreira y contó que no hicieron ningu-
na declaración pública, porque están esperando encontrar 
“el camino para dar la solución”.

Alonso insistió en que “el proyecto (de una rampa bajo 
nivel a la altura la calle Vte. López) estaba aprobado y has-
ta licitado en concurso público; ya se había preadjudica-
do en noviembre. Lo más complejo que es la aprobación 
técnica ya está”, pero repitió que todo quedó paralizado 
desde el cambio de Gobierno nacional. Después, se refirió 
a los ascensores, los cuales funcionan de lunes a viernes 
de 7 a 20, los sábados de 8 a 19 y los domingos por la 
mañana. “Siempre va a haber personal de Defensa Civil 
al lado del ascensor para ayudar al funcionamiento; si hay 
algún inconveniente, el personal está capacitado para re-
solverlo, allí están para ayudar a los vecinos”, aseguró. 
También dijo que hay cámaras que visualizan el ascensor 
por dentro y por fuera.

Luego fue el turno de los vecinos, entre quienes había 
dos señoras con movilidad reducida. Una de ellas dijo que 
con su andador teme tomar el ascensor. “Por el paso a 
nivel veo si viene el tren, pero al salir del ascensor no veo 
si hay un chorro esperándome”, dijo. 

Otra queja que se planteó fue de los comerciantes, 
quienes con el cierre del cruce ven mermadas sus ventas 
significativamente.

“Estamos absolutamente en contra de ese cierre” dijo 
el Intendente “y queremos que se reabra inmediatamente”, 

En el mes de la industria, el Ministerio de Producción, 
Ciencia e Innovación Tecnológica bonaerense y la Se-
cretaría de Producción y Desarrollo Económico municipal 
invitan a participar der la "Ronda de Negocios Multi-
sectorial San Martin 2024".

El evento será el jueves 19 de septiembre a las 9:00, 
en el Parque Yrigoyen, Av. 25 de Mayo y Colectora Av. 
Gral. Paz.

Los interesados en lograr intercambios con otras em-
presas, iniciar contactos comerciales y/o institucionales 
pueden inscribirse hasta el lunes 9 de septiembre en: ht-
tps://cutt.ly/rondaSanMartin2024. 

Ronda de Negocios 
Multisectorial SM 2024

Mañana, sábado 7 de septiembre, se inaugura en San 
Martín la muestra “Los Ángeles de Charly”, compuesta 
por 50 fotografías de Nora Lezano, Andy Cherniavsky 
e Hilda Lizarazu, artistas y amigas que retrataron al gran 
músico argentino en diferentes momentos de su vida co-
tidiana.

La exposición, organizada por el Municipio de San 
Martín y la Galería RAF, se instalará en el Espacio Cul-
tural Municipal Ballester, donde permanecerá hasta el 27 
de octubre.

Podrá visitarse de lunes a viernes, de 9 a 20, y los 
sábados de 16 a 20 en Vicente López 2946.

Durante la inauguración estarán presentes Andy 
Cherniavsky y Nora Lezano, y habrá un show tributo a 

Llega a San Martín una muestra 
sobre Charly García

En Ballester, los vecinos padecen el cierre del cruce de las vías a nivel desde el 11 de julio, mientras 
más de 40 pasos peatonales a nivel similares continúan abiertos a lo largo de la traza del ferrocarril 

de Retiro a J.L.Suárez. El Intendente se comprometió a gestionar acciones para la reapertura. 

Desde mañana y hasta el 27 de octubre, el Espacio Cultural Municipal Ballester será sede de una 
exposición de fotos y una amplia agenda de actividades culturales sobre Charly.

agregó. Entonces los vecinos le contaron que van por un 
recurso de amparo y propusieron al Municipio que acom-
pañe la gestión.  El Intendente ofreció darles una mano y 
ver cuál es la mejor estrategia conjunta.

“Ballester se siente discriminado. Si todos los pasos 
están abiertos, ¿por qué se cerró solo el de Ballester? 
¿Los vecinos tenemos que cortar las vías del ferrocarril y 
exigirles que cierren todos los otros pasos?”, preguntó una 
vecina. “No queremos perjudicar a otros, pero queremos 
que esto se haga visible”, agregó otro.

Lo cierto es que, si bien el amparo o alguna medida 
conjunta entre la Municipalidad y los vecinos ayudaría, la 
gente necesita que el paso se reabra ya. Por eso, se pi-
dió que mientras se 
gestione la medida 
de amparo, se soli-
cite “no innovar, es 
decir, se reabra el 
cruce”.

Para cerrar, los 
vecinos pidieron a 
las autoridades del 
MSM que hagan 
público su reclamo, 
que los vecinos se-
pan de su accionar 
y, el Intendente se 
comprometió por un 
lado a “organizar y 
presentar todos los 
reclamos para hacer posible” la reapertura del cruce pea-
tonal a nivel hasta tanto se tenga un cruce nuevo. Y, agota-
das las instancias de diálogo, ir por la vía judicial. 

“Exportaciones 
en PyMES lide-
radas por muje-
res” es el tema del 
encuentro que el 
próximo miércoles 
11 de septiembre a 
las 8:30, se llevará 
a cabo en la Escue-
la de Economía y 
Negocios de la UN-
SAM, en Caseros 
2241, San Martín.

La jornada, or-
ganizada por el de-
partamento de Mujeres de la UIGSM - Unión Industrial de 
General San Martín, estará a cargo de Laura Tuero, quien 
se referirá a los desafíos y oportunidades en PyMEs expor-
tadoras lideradas por mujeres.

El encuentro es abierto a socios y no socios de la UIGSM 
y la inscripción debe realizarse en: https://lc.cx/TuB497 o co-
municarse a union@uidgsm.org.ar o al 4755-8500

PyMEs, exportaciones 
y mujeres

Charly de la banda local Medio loco.
El miércoles 11, a las 18, habrá un encuentro para es-

cuchar La lógica del escorpión, el nuevo disco de Charly 
García.

La semana siguiente, el sábado 21, el homenaje es-
tará a cargo de los artistas visuales Teresa Buongiorno, 
Emiliano Raspante, Nicolas Nieto, Alberto Grammatico y 
Ariel Menniti, con la participación de Julio Sevald como 
fotógrafo invitado y curador.

Además, Hilda Lizarazu y Lito Vitale brindarán un 
concierto en homenaje al máximo exponente del rock 
nacional en el cierre de la muestra, el domingo 27 de oc-
tubre.

A lo largo de las 7 semanas, habrá talleres de fotogra-

fía, encuentros musicales, charlas, seminarios, interven-
ciones artísticas, una visita guiada con Lezano y Cher-
niavsky, entre otras actividades. Toda la información está 
disponible en www.sanmartin.gob.ar.

El próximo miércoles 11 de septiembre, a las 17:30, 
la Unión Industrial de Gral. San Martín realizará una 
charla, a través de Zoom, bajo la consigna "Blanqueo 
de capitales y regularización de activos, año 2024", 
a cargo de profesionales del Estudio Vexina & Asocia-
dos. Los socios y no socios de la UIGSM que deseen 
participar, pueden hacerlo con los siguientes datos:

Entrar Zoom Reunión: https://us02web.zoom.
us/j/3492285328 ID de reunión: 349 228 5328

Blanqueo de capitales
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“Los abogados so-
mos testigos presencia-
les de los problemas del 
Poder Judicial bonae-
rense desde hace años 
y, que incluso se agra-
varon. Son problemas 
estructurales que se 
transforman en crónicos 
y que afectan de mane-
ra esencial al servicio 
regular de Justicia que 
debe brindar el Estado”, 
expresó el Dr. Marcos 
Darío Vilaplana, pre-
sidente del Colegio de 
Abogados de San Mar-
tín (CASM), el pasado 
jueves 29 durante la celebración del Día del Abogado, donde también prestaron juramento los nuevos abogados y 
procuradores matriculados de la entidad.

“Me refiero a la falta de cobertura de vacantes judiciales, que en el caso de la provincia de Buenos Aires alcanzó 
la cifra inédita de setecientas. Eso colocó al fuero laboral al borde del colapso”, continuó Vilaplana, ante abogados 
y funcionarios judiciales, acompañado en el estrado por el vicepresidente primero de la entidad, Roberto Santiago 
Amantía, la secretaria general Adriana Mabel Ginnóbili, el tesorero Bernardo Álvarez Lembeye y el director de la Caja 
de la Abogacía local, Ricardo Magnano.

Entre las causas de ese “enorme problema” señaló el “profundo cambio en la forma de trabajo con las nuevas 
tecnologías durante la pandemia y que derivó en la jubilación de magistrados”.  Agregó que “en este año no hubo 
designaciones y año tras año señalamos este problema, que requiere el involucramiento de todo el espectro político, 
ya que el proceso de nombramiento de magistrados se encontraba detenido por la falta de acuerdo entre el Poder 
Ejecutivo y los legisladores provinciales”. Pero destacó “que en los últimos sesenta días parece haber cambiado esa 
situación, con el nombramiento de 130 magistrados en la Provincia y, en San Martín se cubrieron 23 vacantes de 
diversos fueros. Esperemos que se continúe en ese proceso”.

Por otra parte, criticó las iniciativas que afectan las incumbencias de los abogados, como las sucesiones notaria-
les y los divorcios administrativos, “que ya fueron rechazados en enero de este año”.

“No se trata de la defensa de tipo gremial, sino de evitar las consecuencias disvaliosas de estas iniciativas para 
los justiciables y que traerían una enorme inseguridad jurídica”, aseguró.

Finalmente, Vilaplana criticó la actuación de parte del Poder Judicial al aplicar la Ley de Honorarios sin respetar 
los montos mínimos de regulación, lo que “desvirtúa la aplicación de la ley, afectando la dignidad profesional”.

“Más allá de las diferencias, a todos los abogados nos une la defensa de nuestras incumbencias profesionales, el 
mejoramiento de las condiciones de trabajo y el servicio de Justicia”, concluyó.                                  Sebastián Cejas

     

Celebración del Día del Abogado en el CASM
“La falta de cobertura de vacantes judiciales colocó al fuero laboral al borde del colapso”, dijo 
el presidente del Colegio en el acto donde además juraron nuevos abogados y procuradores.

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131

Witcomb 2498 - Villa Ballester
7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando E. González
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Ricos o jubilados

El edil del Frente Renovador – Unión por la Patria, Juan Eslaiman, salió con equi-
pos de militantes a recolectar firmas en las calles de San Martín respaldando la Ley 
de Movilidad Jubilatoria que aprobó el Congreso y rechazando el veto del Presidente. 

Eslaiman, además, compartió un video en la misma actividad, donde explica bre-
vemente los motivos de la acción encarada y de las razones fundamentales de su 
postura, haciendo hincapié en la injusticia inherente a la decisión del Gobierno na-
cional: “Milei plantea que la mejora en las jubilaciones es un gasto, pero eso, 
claramente, no es cierto: los jubilados vuelcan su dinero en consumo, que se 
vuelca a la producción y que genera recaudación de impuestos.” 

Juan Eslaiman, que además es licenciado en Economía, indicó que la discusión 
de fondo es: “Ricos o jubilados. El Gobierno baja el impuesto a los bienes per-
sonales de los más ricos del país; con ese dinero se podría pagar el aumento 
a las jubilaciones. Entonces: ¿Cuidamos a los jubilados o el patrimonio de los 
más ricos?”

Sobre la actividad y la recepción de la gente, comentó que recibieron no solamen-
te gran número de firmas, sino que encontraron a la gente muy informada respecto a 
esta discusión y con una postura muy clara a favor de los jubilados. 

Para finalizar expresó que continuarán con este proceso “hasta que vuelva a tra-
tarse el proyecto en la Cámara”. “Estaremos reuniendo firmas en distintos puntos del 
distrito de lunes a viernes. Y los fines de semana en centros de jubilados y clubes de 
barrio”, cerró el concejal del FR.

Juan Eslaiman y el Frente Renovador recolectan firmas en las calles 
de San Martín en defensa de los jubilados

En el marco del Plan de Bacheo y Repavimentación que recorre la ciudad, el Municipio 
de San Martín informó que hicieron trabajos de hormigonado en dos cuadras de la calle 
Artigas, entre Caseros y Lafayette, en Villa Ballester.

En la actualidad, el plan ya cuenta con obras terminadas, otras en obra y, un tercer 
grupo en planificación.

Entre las obras ya completadas para mejorar el tránsito y la seguridad vial en la zona, 
se encuentran distintas cuadras de las calles Alberdi entre A. Álvarez y Casares y, entre 
Jean Jaures y Entre Ríos; Marengo entre Pueyrredón y Witcomb; Pacífico Rodríguez y 
Prof. Simón y, sobre Co-
lón esquina Bolivar.

Los trabajos de ba-
cheo planificados en Ba-
llester son:  
*Buenos Aires entre Ze-
ballos y Washington
*Pacífico Rodríguez en-
tre Ituzaingó y Alsina
*Córdoba y Alvear
*José Hernández en-
tre Ruta 8 y 9 de Julio 
(5 cuadras, en obra la 
primera cuadra desde 
Ruta 8)

Y, están en obra Pa-
raná y Marengo; Maren-
go entre Paraná y Entre 
Ríos y, 2 de Abril entre 
Cabildo y 1 de Agosto.

Más obras de bacheo y repavimentación
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

Cartelera Las actividades son con entrada libre y gratuita, a no ser que se indique lo contrario.

Mañana sábado se inaugura “Los Ángeles de Char-
ly”, una gran muestra sobre Charly García que perma-
necerá más de un mes en el Espacio Cultural Municipal 
Ballester, durante el cual habrá distintas actividades cul-
turales. Será a las 18.30, ver página 1.

Además, mañana de 12 a 20, la Asociación Comba-
tientes por Malvinas de Gral. San Martín y la Cooperado-
ra de la EES N°13 Manuel Belgrano organizan “Una ban-
dera para mi plaza”, en Lacroze 4853, Villa Ballester.

Y, como cada sábado, a las 11 habrá visitas guiadas 
por el Sitio Histórico Casa Mercado y a las 14, “Historia 
no contadas de José Hernández - Relatos secretos y 
anécdotas menos conocidas del autor del Martín Fie-
rro”, a cargo de Manuel Abad y Fernanda González, en 
el Museo Histórico José Hernández. Y, a las 15 y 16.30, 
por el Museo Juan Manuel de Rosas, por Romina Váz-
quezy Horacio Farina.

Por la noche, a las 20, llega el 5to. Ciclo Coral al Au-
ditorio Malvinas Argentinas (Belgrano 3747, San Martín) 
con Primavera Coro Vocacional Marcos Paz, el Coro de 
Cámara Municipal de San Martín y Vocal Enarmonía. 

Y a las 21.30, la Milonga del Deportivo, con Otras 
yerbas folk, al Club Deportivo San Andrés, Int. Casares 
2645.

Este domingo 8, desde las 13, se celebrará el 101 
aniversario de la Sociedad Coral Alemana (Prof. Simón 
2520, Chilavert) con la actuación de los Coro Mixto, Coro 
de Niños y Jóvenes Coral Joven dirigidos por Federico 
De Ferrari y el Coro Nagmén, a cargo de Matías Martí-
nez.

El jueves 12, a las 14, habrá una charla sobre Do-
mingo Faustino Sarmiento a cargo del Prof. Gustavo 
Echenique, en el Museo Juan Manuel de Rosas

El sábado 14, a las 18.30 se realizará el encuentro 

Teatro en la SAGVB 

   El Colegio de Farmacéuticos del Partido de Gral. San Martín llama a inscripción entre el 1º y el 30 de sep-
tiembre del corriente año, a profesionales Farmacéuticos y Bioquímicos que se encuentren debidamente matri-
culados y que han aprobado el Curso de Capacitación para Auxiliares de la Justicia, que deseen actuar como 
Peritos según el régimen establecido en la Acordada 2728.- Para ello se deberán presentar de lunes a viernes 
en el horario de 10:00 a 16:00 hs. en sede de este Colegio, sita en la calle Congreso (Calle 75) Nº 3056 de la 
localidad de San Andrés, partido de Gral. San Martín, con la siguiente documentación: Fotocopia simple de su 
diploma profesional y su matrícula, fotocopia simple de su Certificado de aprobación del Curso de Capacitación 
y documento de identidad.

Para convenir cita y/o evacuar dudas comunicarse a los TEL. 4752-9586 / 4754-9444 ó Cel/Wsp: (011) 4402-2284.-

LLAMADO A INSCRIPCION PARA 
PERITOS DE LISTA PARA EL AÑO 2025 

Acuerdo 2728 – de la Suprema Corte de Justicia de la Provincia de Buenos Aires.

En Lacroze 4873 Villa Ballester, se podrá disfru-
tar de gran variedad de actividades para todas las 
edades, como arquería, softcombat, minikermesse, 
sala de escape, charlas, shows musicales y set foto-
gráficos. Más detalles de esta fiesta medieval, en la 
próxima edición

Y el domingo 15, de 12:00 a 21:00, vuelve a Ba-
llester la Feria Fantasía Medieval Expo Eärlindë Tol-
kien, un nuevo encuentro con la comunidad que nació 
el 19 de mayo de 2004, con el propósito de congregar 
a los seguidores del escritor J.R.R Tolkien, difundir su 
obra y crear espacios de intercambio. 

coral con la presencia de los Coro de Jóvenes del Cole-
gio Haedo y Coral Joven Coral Rafael, en la Sociedad 
Coral Alemana Villa Ballester.

FARMACÉUTICOS y BIOQUIMICOS

También, el 15, a las 18, se podrá disfrutar “La Travia-
ta”, versión de concierto de G. Verdi, dirigido por Luciano 
Falcón, con la Orquesta Juvenil Municipal, el Coro Muni-
cipal de Luján y Ernesto Storani del Instituto del Teatro 
Colón, en la Sociedad Coral Alemana de Villa Ballester.
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Uso de celulares en las aulas

Viene de tapa

Frente a la creciente problemática de la ludopatía digital, el ciberacoso 
y la violencia digital, los concejales PRO Natalia Quiñoa, Carolina Elvedz, 
Ramiro Alonso López y, Sergio Borquez sostienen que resulta necesario im-
plementar políticas públicas efectivas para abordar el uso de dispositivos di-
gitales, de manera urgente.

Por eso, presentaron días atrás un proyecto de ordenanza para que “las 
autoridades de las instituciones educativas del Municipio desarrollen pautas y 
normas internas relacionadas con el uso de dispositivos digitales personales 
en los espacios escolares durante el horario escolar”. 

Estas pautas deben ser elaboradas teniendo en cuenta los planes insti-
tucionales, proyectos educativos y las particularidades de las comunidades 
educativas correspondientes.

Además, proponen “establecer la creación de programas de formación 
continua para docentes y personal administrativo sobre el manejo responsa-
ble y educativo de dispositivos digitales, enfocándose en estrategias pedagó-
gicas que promuevan un uso equilibrado y seguro”. Asimismo, “implementar 
campañas de sensibilización dirigidas a estudiantes y sus familias sobre los 
efectos del uso excesivo de pantallas y las mejores prácticas para un uso 
saludable de la tecnología” y, para asegurar su eficacia, “adaptar y especifi-
car estas normativas de acuerdo a las necesidades y características de las 
instituciones”.

La propuesta de los concejales del PRO San Martín se basa en que 
“el uso de dispositivos digitales personales en el aula está relacionado 
con un menor rendimiento en el aprendizaje de contenidos curriculares 
y una reducción de la sociabilidad”. “La evidencia científica indica que el 
tiempo excesivo 
frente a panta-
llas afecta ne-
g a t i v a m e n t e 
los procesos de 
aprendizaje y 
puede generar 
síntomas psico-
físicos adversos 
como ansiedad, 
distracción, difi-
cultad para dor-
mir, obesidad, 
entre otros”.

Programa Piloto de 
Robótica Educativa

Con la iniciativa de Andrés Petrillo y el acompañamiento de sus pares del 
PRO - Quiñoa, Echevarrieta, Borquez, Mairano y Carusso - fue presentado 

un proyecto de ordenanza para impulsar la enseñanza de robótica y 
programación en la educación pública de San Martín

Con las firmas de los concejales Andrés Petrillo, Natalia Quiñoa, Santiago Echevarrieta, Ser-
gio Borquez, Analía Mairano y Alexia Carusso, la pasada semana fue presentado un proyecto de 
ordenanza para la implementación del Programa Piloto de Robótica Educativa, cuyo objetivo es 
llevar gratuitamente la educación de nuevas tecnologías a las escuelas públicas de San Martín.

Se trata, explicó Petrillo, de “un proyecto preparado para que sea ejecutado por la secretaría 
de Integración Sociocultural Educativa y Deportiva del Municipio, con la expectativa de que pueda 
ser financiado para el año 2025”, para lo cual agregó que debiera incluirse “una partida presu-
puestaria que permita desarrollar este trabajo dentro de las escuelas”.

Esta iniciativa implementaría en la enseñanza primaria los conocimientos introductorios a la 
programación mediante software libre vinculados al hardware y la impresión 3D para crear proyec-
tos de robótica básica. A tal punto, que un niño de 11 años en pocas horas puede involucrarse en 
niveles iniciales de lógica y lenguaje de programación, estimular la creatividad y trabajar la motri-
cidad fina. A su vez, en pocas horas un docente puede familiarizarse con los conceptos teóricos y 
prácticos de estas nuevas tecnologías.

“Estamos pensando en las generaciones futuras, en los pequeños sanmartinenses que se 
están formando hoy en las escuelas del distrito. Además, tenemos la posibilidad de brindarles una 
educación de calidad y que garantice la igualdad de oportunidades”, afirmó Andrés Petrillo.

“La escuela debe volver a ser un vehículo para llegar a un lugar mejor. El paso por la escuela 
debe posibilitar una Argentina con movilidad ascendente y que entre cada generación de estu-
diantes haya una evolución. Así se formó el país y a eso debemos volver para salir adelante” 
concluyó Petrillo.

A su vez, el docente en Nuevas Tecnologías, Pablo de Marco y el ingeniero electrónico Luis 
Pontoriero planificaron los contenidos y metodologías del programa e hicieron una demostración 
en el ámbito del Concejo Deliberante durante la presentación del proyecto.

 “Desde 2018 estamos impulsando la democratización del acceso a las nuevas tecnologías. 
Venimos trabajando y aprendiendo de los errores, lo que nos hizo crecer. Nos vinculamos con 
secundarios de gestión privada de toda la Provincia y sentimos que hoy el proyecto está lo sufi-
cientemente maduro para llegar a cada uno de los chicos y chicas” explicó Pablo de Marco. 

Sebastián Cejas

Concejales PRO proponen regular el uso de dispositivos 
digitales personales en los espacios escolares 

durante el horario escolar
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infantil
Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Torta de limón
RECETAS

María Silva, querida, 
cariñosa y paciente

Este martes 10 de septiembre cumple María Korol y 
lo festejará con mucha alegría junto a familiares y amigos. 
Qué sigan los éxitos en Mosto y que sea un gran año para 
vos Marilí.

Martín Mayorga cumplirá años el 10 de septiembre 
próximo. Su familia y amigos le desearán lo mejor para el 
año que inicia.

Romina Ditale, concejala de San Martín por el oficialis-
mo local, recibirá cariñosos saludos el próximo 10 de sep-
tiembre, por su cumpleaños.

La profesora y mujer de letras Silvia Vázquez celebra-
rá su nueva vuelta al sol el día 11 de septiembre. A los sa-
ludos que recibirá nos sumamos con muchas felicidades.

Como todos los años los historiadores de diferentes lu-
gares nos daremos cita el 28 de septiembre en el Museo 
Rosas, para conmemorar en una nueva jornada a persona-
lidades de nuestra cultura y nuestra Patria, además de co-
nocer lugares y costumbres de Gral. San Martín. También 
será una bonita oportunidad de conocer el Museo Rosas 
para todo aquel que nunca lo haya visitado.

Los Historiadores de Fondo de la Legua esperan a los 
expositores y público en general que se acerquen al Mu-
seo, a partir de las 9:30. La entrada será libre y gratuita. 
Las jornadas de Historia son hermosas visitas al pasado. 

Los esperamos.

Por Mirta SerranoPor Mirta Serrano

Una más aprovechando los limones de estación

INGREDIENTES (para unas 8 a 10 porciones )
*2 tazas de crema de leche
*2 tazas de leche condensada
*4 cucharadas de agua
*1 sobre de gelatina sin sabor
*Jugo de 3 o 4 limones
*250 grs de galletitas semi-dulces 
*Ralladura de limón
*Queso crema (opcional)
PREPARACIÓN
*Licuar la leche condensada y la crema de leche, si de-
sean, agregar unas cucharaditas de queso crema para 
potenciar sabor.
*Llevar al microondas, 4 cucharadas de agua con la gela-
tina sin sabor por unos 15 segundos
*Sin parar la licuadora, añadir la gelatina diluida. Luego, 
el jugo de limón
*En una fuente colocar una capa de las galletitas elegidas 
y una del licuado, otra de galletas y otra de la crema.
*Decorar con la ralladura del limón y refrigerar unas 5 ho-
ras o más.

06 de septiembre de 2024

Invitación

Aquí en Villa Ballester, 
hace muchos años nació y 
trabajó como maestra María 
Silva.

Había nacido en el año 
1872 y realizó sus prime-
ros estudios en una escuela 
ubicada cerca de la Chacra 
Pueyrredón, donde poste-
riormente fue maestra y más 
tarde se desempeñó como 
directora.

En 1896 esa escuela se ubicó en las calles Ituzaingó y 
Boulevard Ballester, pero como la población del lugar iba 
en aumento, la escuela fue cambiando de ubicación hasta 
que se instaló finalmente en la que hoy es la Escuela N° 3, 
en Lacroze y Pueyrredón, Villa Ballester.

Allí, María Silva se desempeñó como directora hasta el 
8 de septiembre de 1945.

Fue y es una maestra muy querida, cariñosa y paciente.
En su homenaje se bautizó con su nombre una bibliote-

ca y una calle de Villa Ballester. 
En el cementerio de San Martín, existe la bóveda donde 

descansan sus restos.
A través del recuerdo de la querida María Silva, un 

cariñoso saludo a todos los maestros.

Hablo y no tengo boca 
oigo y no tengo oído,
soy chiquito y hago ruido 

 Respuestas: El teléfono 

¿Quién es?

TALLER DE CHAPA Y PINTURA
 “JOSÉ TIESO”

11.5713.6037  /  @danieltieso@gmail.com
Diego Pombo 4041 – San Andrés

www.tallertieso.com

De mi mayor consideración:
Por la presente y en mi carácter de Presidenta de la Cooperativa de Trabajo EN-
TRAMANDO SUEÑOS LTDA, sita en la calle Junín 3754 de Villa Ballester, San 
Martín, Pcia. de Buenos Aires, convoco a Asamblea General Ordinaria, para el día 
25 de setiembre de 2024 a las 14.30 hs para tratar el siguiente orden del día:
1.Elección de dos asociados para firmar el acta conjuntamente con el Presidente 
y el Secretario.
2.Lectura y consideración de Memoria, Estados Contables, Estados de Resultados, 
Cuadros Anexos, Informe de Auditoría, e Informe del Síndico correspondiente al 
Ejercicio Económico cerrado el 31/12/2022.
3.Lectura y consideración de Memoria, Estados Contables, Estados de Resultados, 
Cuadros Anexos, Informe de Auditoría, e Informe del Síndico correspondiente al 
Ejercicio Económico cerrado el 31/12/2023.
Sin otro particular, saludan atentamente  

Bárbara Egea                           Scarlet Cotrina Céspedes
                       Presidenta                                     Secretaria

San Martín, 29 de agosto 2024

Llamado a Asamblea Ordinaria
COOPERATIVA ENTRAMANDO SUEÑOS LTDA

@reflejosdelaciudad@reflejosdelaciudad

En la semana del En la semana del maestro 



· 19 de abril de 2019 77
FARMACIAS DE TURNO

Para la semana
Necrológicas

Los sepelios que anteceden 
fueron atendidos por M. Menini

María Elvira Lowry
A los 73 años, falleció el 22 de agosto pasado. Vivía en 
San Martín.

Luis Antonio Giménez.
El 24 de agosto falleció a los 91 años. Se domiciliaba en 
Villa Ballester.

Helvia Isis Giustachini de Zambon
Falleció a los 90 años, el 30 de agosto. Residía en San 
Andrés.

Ester Tadea Albacetti
A los 79 años, falleció el 31 de agosto pasado. Vivía en 
Villa Ballester.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en el 
Crematorio de Boulogne

María Ana Troiano
El 22 de agosto falleció a los 87 años. Se domiciliaba en 
Billinghurst.

Celia González viuda de Gómez
Falleció a los 70 años, el 26 de agosto. Residía en Villa 
Ballester.

Susana Beatriz Masot
A los 89 años, falleció el 30 de agosto pasado. Vivía en 
Villa Ballester.

Gabriela Alejandra Cabral. 
El 3 de septiembre falleció a los 34 años. Se domiciliaba 
en San Isidro.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en el 
Crematorio de San Martín

06 de septiembre de 2024

Viernes 6
AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz-
4755-8919
ANT FARM. del AGUILA Alvear 251 Ballester – 4512-5204

Sábado 7
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435
CENTRAL San Lorenzo 1 San Martín 4755-4617
ANT FARM. del AGUILA Alvear 251 Ballester – 4512-5204

Domingo 8
ANT.FCIA del ÁGUILA Alvear 251 V.Ballester 45125204
ROCCHI América 500 Villa Ballester-4738-6959
CHECCHIA Libertad 501 Villa Ballester-4768-1927
ZAKROISKY 25 de Mayo 102 José León Suárez-4729-8416
DE SANTIS Sarandi 4946 Ballester 4848-1667

Lunes 9
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester – 4512-
5203/5204
LADNER Libertad 6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345
CALDERON Rivero 4551 V. Bonich 4767-5777

Martes 10
ERRAMOUSPE 9 de Julio 4787 Villa Ballester- 4738-
6028
ALBAMONTE Artigas 7572 José León Suárez- 4729-
8028
SAN JORGE Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San An-
drés-4755-0183

Miércoles 11
DOLFATO Av. Márquez 2552 J.L.Suárez- 4729-8655/ 
4855
SAN MARTÍN CENTER S.C.S. San Lorenzo 3773 Villa
Ballester- 4767-3738
LERANA 9 de Julio 6016 Villa Ballester- 4739-2897
LORA OLANO Rivadavia 4603 San Martín 4754-0728
BENEDETTI Av. de Mayo y J.Hernández V.Bonich 
4764-5452

Jueves 12
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester-4729-7695
CRUCCISan Lorenzo 3002 San ANdrés- 4713-
9419/4753-8071
PEDRAZZA S.C.S. J.M.Campos y Calle 21 Villa Con-
cepción- 4753-7942
TROPEZON Av de Mayo 6037 Villa Libertad 4716-6287



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 95 años al servicio
de la comunidad

8

Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.
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UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON

 SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

Medrano: “La educación, para 
transformar la vida de los chicos”

El equipo del PRO de San Martín, condu-
cido por Santiago Medrano, estuvo presente 
en el cocktail de recaudación de fondos de la 
fundación Hacemos, la asociación civil pre-
sidida por María Eugenia Vidal cuyo objetivo 
es contribuir en la alfabetización de chicos de 
todo el país.

"La educación es nuestra bandera y esta-
mos convencidos de que acompañar el proce-
so de alfabetización en los distintos barrios, es 
colaborar con el futuro de la Argentina, la pro-
vincia y el San Martín que queremos", aseguró 
Medrano. Y agregó: "Hace unos días estuvi-
mos en el barrio Carcova inaugurando uno de 
los tres espacios de alfabetización que funcio-
nan en San Martín. En un país donde la mitad 
de los alumnos no comprende textos, creemos 
que la educación es la principal herramienta 
para transformar la vida de los chicos, y por 
eso nos involucramos y nos sumamos al programa "ABC" de alfabetización de Hacemos".

Medrano estuvo acompañado por gran parte del equipo del PRO de San Martín, incluidos los concejales Alonso 
López y Carolina Elvedz. En el evento también estuvieron acompañando el jefe de Gobierno Jorge Macri; el diputado 
nacional Cristian Ritondo; el legislador provincial Alex Campbell y el intendente de Mar del Plata, Guillermo Montene-
gro, entre otros.

El pasado viernes 30 de agosto en la Sala Victoria 
Pueyrredón de la Municipalidad de San Martín se llevó 
a cabo una charla sobre Camila O ´Gorman y Uladislao 
Gutiérrez en el marco de los 176 años de su fusilamiento.

Donde actualmente funciona el Museo Histórico Re-
gional Brigadier Don Juan Manuel de Rosas, fue la Co-
mandancia de los Santos Lugares sitio en el que fueron 
encarcelados y luego fusilados los reos por orden del Go-
bernador de Buenos Aires, J.M.Rosas.

El evento fue organizado por el Círculo de Periodistas 
de San Martín -presidido por la Dra. Amelia Franchi- y di-
sertaron el historiador Héctor Daniel de Arriba y la sobrina 
chozna de Camila, Pilar O ´Gorman.

A pesar del mal tiempo fue una jornada muy emotiva, 
ya que fue la primera vez que una descendiente O´Gor-
man visita los Antiguos Pagos de los Santos Lugares. 

Ante el silencio respetuoso y la atención de una im-
portante audiencia el historiador de Arriba relató los he-
chos ocurridos acompañando su discurso con imágenes 
y documentos que le dan el valor histórico que merecen 
dichos acontecimientos.

Pilar comentó que ver la película de María Luisa Bem-
berg la movilizó a buscar los restos de Camila, ya que 
cuando era chica no se la dejaban ver. 

Justamente este año se cumplen 40 años del estre-
no de la película y fue entonces cuando se propuso me-
jorar el mausoleo familiar que está en muy mal estado. 
El mismo se encuentra ubicado en el Cementerio de la 
Recoleta y se está trabajando arduamente para que el 
sitio se declare patrimonio histórico y de interés turístico. 
Pilar confesó que tiene la esperanza de encontrar allí los 
restos de Camila.

Además, muy conmovida oyó el relato de nuestro his-
toriador local y miembro honorario de la Asociación His-
toriadores del Fondo de la Legua, Roberto Conde, quien 

Camila y Uladislao, a 176 años del fusilamiento

fue escuchado y aplaudido por todos los presentes y a 
quien su colega, de Arriba, le reconoció su gran trabajo. 
Conde recordó que fue él el primero en colocar una placa 
recordatoria en honor a los fusilados que está ubicada 
sobre la calle Ayacucho y La Crujía, en San Andrés, que 
dice “Aquí fueron muertos fusilados Camila O ´Gorman y 
Uladislao Gutiérrez, el 18 de agosto de 1848”. Y agregó: 
“Yo puse la primera placa, pero hace unos años cuando 
arreglaron las calles la mía desapareció. Por suerte co-
locaron otra”.

Prof. Verónica Fernanda González - Miembro de la 
Asociación Historiadores del Fondo de a Legua

Pilar O ´Gorman, sobrina chozna de Camila, 
disertó en San Martín


